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珲春暨图们江
下游地区天气预报
今天白天到夜间:多云

有时晴，偏西风 2～3 级，最
高 气 温 12℃ ，最 低 气 温
0℃。空气污染气象等级预
报：1 级，紫外线等级：3 级，
森林火险气象等级：2级，最
小相对湿度：25%。发布森
林火险蓝色预警信号。
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“喜看稻菽千重浪，万亩农田

秋收忙。”秋收时节，记者在珲春市

的田间地头看到，现代化的收割机

在金黄的稻田里往来穿梭，农民们

正忙着将收割好的农作物拉回家，

田地里不时回响起农民喜悦的笑

声。

在杨泡满族乡泡子沿村，记者

刚一进村就听到了收割机作业的

声音，正在收割玉米的关宏伟告诉

记者，今年玉米虽然遭受了三场台

风的侵袭，部分玉米出现了倒伏，

但乡里的工作人员与市农业农村

局的技术人员第一时间来村里指

导抗灾自救，努力降低村民的损

失，确保粮食及时收割入仓。“十月

正是我们农民最忙的月份，亲戚朋

友都来帮我们抢收农作物，今年我

种植了20公顷的玉米，预计产量将

达40万斤，预计产值将达28万元，

种植的辣椒、水稻等也不愁销路。”

谈到今年的收入时，关宏伟的脸上

洋溢着喜悦之情。

“你看这片地都是我家的，开

收割机的是我老伴儿和儿子。我

家今年共种植水稻22公顷，预计产

量 40 万斤，毛收入将达 45 万元以

上，能比去年多挣几万元钱。我相

信，随着国家越来越重视农业，农

民的收入还会逐年增长，将吸引越

来越多像我儿子这样的年轻人回

来投身农业，建设家乡！”哈达门乡

新华村村民关显芸高兴地告诉记

者。

珲春市农业农村局工作人员

告诉记者，今年，珲春市粮食作物

应收面积33093公顷。其中，水稻

应收面积8856公顷，玉米应收面积

18158公顷，大豆应收面积5813公

顷。受灾情影响，今年全市秋收时

间比往年延迟了 5-6 天。截至 10

月 13 日，全市水稻已收割 619 公

顷，完成应收割面积的7%；玉米已

收割4540公顷， （下转三版）
压题图：珲春市英安镇秋收现

场 本报记者 张凯棋 摄

本报讯（记者 盖晓宇）10月14

日，珲春市人大常委会执法检查组

到珲春市人民法院检查《人民陪审

员法》贯彻实施情况，并召开座谈

会。

座谈会上，珲春市法院院长冷

立新就《人民陪审员法》贯彻实施

情况作了汇报。

检查组充分肯定了珲春市相

关单位和部门在贯彻实施《人民陪

审员法》方面所作的努力和取得的

成效。强调要进一步加大对《人民

陪审员法》的学习和宣传，营造人

民陪审员积极参与审判工作的良

好氛围；加大人民陪审员的管理培

训力度，不断提高人民陪审员的履

职能力和履职效果；加大人民陪审

员履职保障工作力度，充分调动人

民陪审员工作积极性，进一步促进

司法公开和司法民主。

珲春市人大常委会副主任赵

勇参加活动。

本报讯（记者 杨文奇）近日，

珲春森林公安局经侦大队联合森

林山派出所、珲春市市场局，对辖

区各商铺进行食品安全检查，严把

病源传播关口，确保食品安全。

检查组细致排查了各超市、餐

饮、集贸市场等网点所售卖的肉制

品、奶制品、散装食品、酒水饮料等

产品是否存在“三无”、过期变质、

违规添加剂及假冒伪劣等情况，重

点检查了鱿鱼等冷冻海产品的进

货渠道、批号及从业人员资质，防

止“带病”食品流入。并积极向业

主宣传保护知识产权、打击假冒伪

劣、非法集资等法律法规。

此次，共检查超市4家、餐饮2

家、集贸市场1处，发现并处理违规

问题3起。

近日，一段“搞钱”录音在网络

流传，引发网友热议。录音中，时

任湖南省张家界市慈利县鲤鱼桥

派出所所长刘某表示，“开始我的

初衷是搞个千把万两千万就行

了。”“实际上我办这个案子的初衷

就是想搞点钱的。”“所以谈钱是最

好摆平的，当然我的

胃口也不大，是吧？”

录音一出，“惊掉”

不少网友下巴——不

过一个派出所所长，

好大的胆！面对汹汹

舆论，涉事者刘某则

回应表示，录音里面

的“搞钱”指的是上缴违法所得的

“罚金”，“我现在已经被免职了，但

不是因为这个事情”。

不论刘某如何辩白，不管其被

免职是因为什么，也暂不论录音是

否经过剪辑，这番充满江湖气的

“搞钱”言论听来都难以令人安心，

忍不住散发联想。

严查是必须的，但不应止于

“搞钱”与否，而应该对网友反映的

所有违法违纪线索，都好好捋一

捋，查个底朝天。

按照事实和法律、程序与纪律

来严格调查，清廉办案，才是人民

警察的办案初衷。“录音门”事件之

所以很快激起关注，

一方面缘于该录音内

容的“劲爆”，另一方

面也是因为其或许切

中 了 某 些 现 实 。 毕

竟，在具体的司法实

践中，倘若程序正义

都有“幺蛾子”，实体

和结果的正义将难以触摸。

全面依法治国是国家治理的

一场深刻革命。如今，我国法治建

设已经进入了新时代。这对每一

位人民警察和司法工作者都提出

了更高要求。别当没“敲钟”，谁敷

衍，谁就可能被问责；谁“玩火”，谁

就要付出沉重代价。

前不久，珲春海洋经济发展

示范区完成揭牌。示范区将着力

打造成图们江区域海洋产业集聚

中心、跨境国际贸易中心和对外

开放合作中心等平台。海产品加

工贸易作为珲春市的优势产业，

在海洋经济大盘子中占据重要份

额。

在疫情防控常态化的新形势

下，珲春市“海鲜经济”现状如何？

各水产加工企业生产经营情况怎

样？记者带着这些问题走进部分

水产加工企业进行了探访。

记者从珲春边境经济合作区

国际投资促进局了解到，2019 年，

全市从事海产品加工及贸易的企

业共有 71 家，实现进出口贸易额

20.9 亿元人民币。受疫情影响，

2020 年 1 月至 4 月，珲春市海产加

工及贸易企业复工复产约39家，进

出口贸易额实现3.9亿元。

该局相关负责人告诉记者，珲

春海产品加工业属于典型的外向

型产业。企业主要加工销售鱼、

虾、蟹、贝四大种类，重点加工鳕

鱼、鲽鱼、鱿鱼、马哈鱼、红雪蟹

等。截至目前，珲春域内海产企业

已获得韩国、俄罗斯、美国、欧盟、

巴西、越南等国注册。外销以韩

国、日本、美国、西班牙、意大利、阿

联酋、乌克兰等国家为主。小部分

销往本地和国内大中城市，直接消

化或再出口。

“今年的疫情让部分水产加工

企业受到重创，很多国外订单全都

取消了，转内销也需要一个过程。”

该局负责人告诉记者，珲春边合区

积极为企业寻找销路，并通过领导

干部带货、鼓励企业线上销售等方

式，努力帮助企业渡过难关。

走进珲春兴阳水产有限公司，

记者看到工人们正在将打包好的

水产品装进集装厢。“这批货物是

出口韩国的。”该公司总经理赵魁

政告诉记者，虽然疫情对企业订单

量有所影响，但该公司水产品仍远

销欧美、韩国、日本等国家和地区，

目前订单与去年基本持平。现在

每周进口水产原材料400吨至500

吨，每天都有货物出口。

2019年，珲春兴阳水产有限公

司就已转变思路，制定了“对外开

放+向内辐射”的举措，在立足产品

出口的基础上，大力开发国内市

场。因目前国内水产品同质化较

高，该公司从日本聘请专业调味

师，积极研发新产品。原计划今年

再根据中国人口味对新产品进行

调试，但受疫情影响，新产品改良

的计划暂时搁置了。

对于珲春水产加工行业的前

景，赵魁政仍保持乐观。该公司

二期项目即将投产运营，主要加

工大西洋真鳕、红鱼等鱼类。为

适应国内市场，该公司将不断丰

富产品种类，增设熟食车间，生产

加工即食产品，销往国内便利店，

提升市场竞争力。同时，将利用

网络直播平台等进行销售，拓展

销售渠道。

相较于兴阳水产，珲春市海味

多食品有限公司则没有这么乐

观。2019年9月，该公司从境外进

口了 4000 吨鲜明太鱼，生产加工

干明太鱼 800 吨，其中 90%以上均

为国外订单。因为疫情原因，仅

向韩国出口了 100 吨，其余订单基

本都退了回来。眼看着今年又要

开始加工晾晒明太鱼，但是公司

还有 75%的库存没有销售出去。

该公司总经理庄治国难掩愁容。

“我们现在最重要的任务就是销

售明太鱼。虽然还有很多库存，

但销售也不急于一时。”因为大多

数库存的产品是国外订单，是根

据国外需求进行加工的。为此，

庄治国决定把货物暂存在库里，

待国外疫情形势有所缓解，再向

国外市场推销。

因公司库存还剩余很多，当记

者提及今年还会不会继续加工晾

晒明太鱼时，庄治国坚决地表示会

继续加工。“今年，我们将调整方

向，针对国内市场需求进行调味加

工，生产适合国内消费者食用的干

明太鱼。”庄治国说。

今年疫情期间，庄治国也通过

多方渠道在国内市场开展销售。

此前，在珲春市领导干部带货直

播中，海味多的明太鱼就成为了

直播中的“常客”。“领导干部通过

直播给我们公司的明太鱼代言，

公司的知名度提高了，现在每天

都有网络主播来跟我们谈合作，

想要销售我们的明太鱼。”庄治国

从没想到领导干部直播带货能有

这么大的影响力。为此，他把公

司的产品展示厅改成了临时直播

间，每天通过短视频平台进行直

播销售。“虽然目前线上销售效果

还不是很理想，但我们会一直坚

持下去。”庄治国说。

与兴阳水产和海味多不同的

是，珲春东鹏工贸有限公司是一家

以国内市场销售为主的水产加工

企业。虽然疫情对该公司的经营

销售有一定影响，但是借助直播带

货、珲春地产品低价（消费券）促销

展、支持地摊经济发展等契机，该

公司水产品生产销售实现了逆市

上扬。

记者在东鹏工贸水产品生产

车间里看到，工人们正在熟练地进

行清洗、去骨、冷冻等作业流程，这

些冷冻的鱿鱼半成品将销往全国

各地，在夜市上成为各式烧烤和铁

板烧的绝对“主角”。“原本因为今

年的疫情，公司对经营销售不抱太

大希望。但借助国家支持地摊经

济发展的东风，给公司产品的销售

提供了更广阔的市场空间。”该公

司副总经理陈新告诉记者，该公司

90%的产品面向国内市场，仅有

10%的产品为出口销售。公司在全

国各地都有代理商，随着夜市经济

的繁荣，各代理商对产品的需求量

也随之增长，公司进一步扩大了生

产。

此前，该公司的产品主要以各

种冷冻的鱿鱼串半成品为主，今年

又新开发了罐装即食鱿鱼，并通过

直播带货等方式进行销售。在珲

春市领导干部直播带货活动中，东

鹏工贸的罐装即食鱿鱼颇受广大

网友的青睐。看到了直播带货的

商机，该公司同国内的一家直播带

货团队合作，通过网红带货的方式

进行线上销售。“在珲春地产品低

价（消费券）促销展活动中，我们公

司的产品深受珲春市民的喜爱，业

绩也超乎我们的想象。现在，我们

对公司的发展前景充满信心”陈新

坚定地说。

走进珲春市密江乡中岗子村，

浓郁的少数民族风情、喜人的新农

村建设成果、和睦的民族团结氛

围，让人眼前一亮。

距珲春市区24公里的中岗子

村，在上世纪30年代，是中共珲春县

委钢区区委所在地，在中国共产党的

领导下开展了轰轰烈烈的反对日寇

经济掠夺的革命斗争。近年来，该村

持续收集、整理相关故事及资料，制

作展板和宣传片，努力把发生在这里

的红色故事讲得动听、传得久远。

该村第一书记李相春介绍说：

“中岗子村人口平均年龄偏大，为

帮助贫困老人脱贫致富，村里每年

都会聘请专家开展养蜂培训，教授

村民养蜂技术。市民宗局为该村

争取了兴边富民专项资金，帮着建

起了牛舍、购进了黄牛，成立了中

岗子村黄牛养殖合作社。依靠养

蜂和黄牛养殖，2019年村集体经济

收入达 14.15 万元，村民们告别贫

困，走上了致富路。”

为创建和谐新农村，提高村民

的生活质量，近年来，该村在上级

党委政府和有关部门的支持下，不

断完善基础设施建设。如今，朝鲜

族建筑风格的村部，占地面积 500

平方米，内设“一站式”服务大厅、

农家书屋、多功能室等；村内文化

广场占地面积800平方米，有凉亭、

廊桥等景观，为村民开展文体活动

提供了便利。

近年来，珲春市英安镇中华村

大力发展村集体经济，夯实民生服

务基础，村民的获得感、满意度显

著提升。

中华村现有 379 户 1179 人。

2015年起，该村稳步推进整体改造

项目，在提高村民居住环境的同

时，有效提高了村民的生活质量。

目前，全村已征地7.4公顷，100多

户村民搬进了楼房，从“村民”变成

了“市民”。

大力发展村级集体经济，是

产业扶贫的有力举措，也是打赢

脱贫攻坚战的重要法宝。该村将

村里闲置的土地和门市房整理出

租，增加集体收入。同时，利用村

里蔬菜种植户多的特点，积极鼓

励农户创办专业果蔬合作社。通

过“支部+集体经济+农户”的形

式，大力发展可持续、多元化的集

体经济项目，为全面建成小康社

会增光添彩。

目前，该村每年可支配收入达

20余万元，村集体经济收入在全镇

名列前茅。2019年，该村共为584

名村民发放新农合补助金14万余

元；为每位 70 岁以上老人发放补

助500元；为每个建档立卡贫困户

发放补助500元。

同时，积极完善村务公开、民

主管理。重点健全完善村级重大

事务决策程序，加强民主管理和民

主监督，使村务运行有章可循。

在日前开展的“珲春首秀——

邮政农品延边产地”919 电商节直

播活动中，珲春市英安镇富新村的

大榛子，狂售15818单，销售15818

斤，销售额达24万元，成为名副其

实的“网红”特产。

“一天时间，全村的大榛子卖

了四分之三，最远的卖到了海南

岛。全村老少忙活了好几天，才把

所有订单都邮寄了出去。”富新村

党支部书记兼主任郑桂峰表示，网

络直播打破了销售壁垒，为该村特

色农业增加了新引擎，让长在深山

的大榛子“飞”向了全国。

据了解，富新村共有榛子林

80 公顷 5 万余棵榛子树。“2015 年

我们深化退耕还林，村里的集体

林地一部分用于种植榛子，目前

已经有 5 年时间。2018 年起，榛

子树开始陆续结果，今年是个丰

收年，榛子产量达到了 2 万斤，售

价 15 元/斤。我们村的榛子果实

饱满品相好，在电商平台上受到

了全国网友的抢购。”郑桂峰自豪

地说，自从邮政部门推出“平台+

邮政+助农”的新模式后，让大山

深处的富新村不再偏僻，优质农

产品走出了深山，乡亲们也享受

到了越来越多的便利。大家再也

不用担心农产品的销路了，村里

还打算利用政府的惠农助农活

动，让更多的优质农产品走出深

山，被世人所知。

珲春是富饶的鱼米之乡，盛

产含硒稻米、苹果、延边黄牛、松

茸等土特产品和人参、灵芝、鹿茸

等名贵药材。经过多年的建设和

发展，珲春市名优特产品资源愈

加丰富，交通物流配送网日趋完

善，市场流通体系日渐强大，珲春

市已初步具备电子商务进农村的

基础条件。同时，珲春市相继在

各乡镇成立了电商服务站，设立

电商中心村。通过电商平台为居

民提供服务，解决工业品下乡“最

后一公里”和农产品进城“最初一

公里”问题，为特色农产品飞向全

国插上了“翅膀”。

本报讯（记者 贾欣欣）延边州

生态环境局珲春市分局近日发布

第三季度环境质量状况。第三季

度，珲春市监测的有效天数为 92

天。其中，空气质量达到优的天数

为90天，占总比97.83%；良的天数

为2天，占总比2.17%。

第三季度，该局对老龙口水库

进行了监测。监测显示，珲春市生

活饮用水取水量为 528.3 万吨，饮

用水源地水质符合《地表水环境质

量 标 准》Ⅱ 类 标 准 ，达 标 率 为

100%。

在河流水质方面，该局对珲

春河水质监测断面春化、三家子、

西崴子、大桥，图们江水质监测断

面圈河等五个断面进行了监测，

五个断面水质分别符合各类标

准。

噪声方面，第三季度，珲春市

环境监测站对全市11个功能区点

位进行了噪声监测。全市各功能

区噪声均符合要求，属良好状态。

全市道路交通噪声监测均值为

64.9dB(A)，与去年同期相比变化不

大。

奋力撑起海洋经济一片天
——珲春市水产加工行业生产经营状况调查

本报记者 杜娟

中岗子：红色村庄面貌新
本报记者 杨文奇
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中华：百户村民变“市民”
本报记者 宋子琰

种下“致富树”收获“榛”幸福
本报记者 宋子琰

珲春市第三季度空气
质量优良天数92天

“搞钱”式办案，打的是公平正义的脸
□林风

强化食品安全检查
严把病源传播关口

开展执法检查 促进司法公开
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